

Camp Béthanie de Batz sur Mer du 9 au 16 juillet 2005

Vendredi 8 juillet

Regroupement des participants au camp à Cholet chez Marie Jeanne pour le départ prévu le lendemain matin. Le soleil est là et ne nous quittera jamais de tout le séjour pour le bonheur des paludiers, des baigneurs et baigneuses et des amoureux de la bronzette (attention les filles : des coups de soleil se préparent !)

Faisons l'appel des estivants béthaniens : Marie Jeanne l'organisatrice en chef, Béatrice la seule « chauffeuse » en l'absence regrettée de Geneviève Durupt et de la blessure de Marie Claude Darde et qu'il va falloir ménager. Deux filles Arcade, au caractère bien trempé, sont de la partie, Anne Catherine et Anne Claire sur qui on compte pour ... la vaisselle et le ménage. Les habitués : Danielle Cheynoux (la baigneuse), Nono (le spectateur), Marie Claude (le bras en écharpe), Mickael (l'indispensable), Michel Auville (le président) et Josiane Auville (la femme du président). Et aussi Paulette Le Dréau (redoutable et tonitruante Bretonne, reine des salicornes)

Samedi 9 juillet

11h. Le camion de Béthanie quitte Cholet et s'arrête une heure plus tard, après Nantes, pour le pique nique que l'on prend au calme sur la place d'un petit village puis repart pour arriver sans encombre, une heure plus tard, à Batz sans se tromper de route, où la propriétaire du gîte des marais nous donne les clés de ce qui sera notre maison pendant une semaine. Le lieu est clair, vaste et agréable, avec ses larges fenêtres donnant sur les marais salants. Ceux qui y ont fait le camp Béthanie en 2003 le retrouve avec plaisir. Mais qui donc est cet individu qui rode dans les parages ? Ne serait-ce pas Patrick Cayroche ? Mais si, c'est lui, qui passait là par hasard et qui nous invite chez lui pour manger des gâteaux et boire un bon café. Merci Claudine, ça fait du bien de se savoir attendu. Nous rentrons souper, nous installer puis nous sortons nous promener en bord de mer, traînant dans l'air encore chaud du soir et dessinant les grands traits de notre séjour qui se présente sous les meilleures auspices. Les jeunes escaladent les rochers, et s'en donnent à cœur joie.

Dimanche 10 juillet

Les filles Arcade et Patrick est arrivé pour nous rejoindre. Nous embarquons à 5, Béatrice, notre chauffeur, notre guide Patrick, Anne-Claire et Anne-Catherine et Marie-Claude. Arrivés sur le parking du port, on a fait le tour des bateaux pêcheurs. Béatrice, Minou (alias Mikaël), Marie-Claude et les deux Arcades (comme on les appelle pour éviter de prononcer les prénoms à rallonge) se sont levés aux aurores pour accompagner Patrick à la criée du Croisic, avant de se balader dans le village et d'acheter des cartes postales et acquérir quelques génériques à la pharmacie. Retour au gîte.

Après notre repas nous faisons saut à « La maison de la terre de sel » où une guide très aimable et documentée, nous a expliqué le fonctionnement des marais salants, depuis l'entrée de l'eau de mer par les étiers jusqu'à sa décantation finale dans les « œillets » où le se ramasse le précieux produit. Chacun entend que pour obtenir le fameux sel de Guérande il faut : de l'eau de mer, du soleil, de l'argile, du vent, de la pente et beaucoup de soins de la part du paludier. Ensuite, direction la plage, pour une baignade bien venue sous le soleil. Danielle et Mickaël sont de la partie et Marie Claude se mouille le short en tenant Nono dans ses bras. Béatrice surveille l'ensemble tandis que Marie-Jeanne et Josiane partent faire des courses. Au repas du soir Paulette nous fait découvrir les vertus de la salicorne que nous aurons, grâce à ses soins, au menu chaque jour pour le plus grand bien de notre palais et de notre organisme. Vive la Bretagne !

Lundi 11 juillet

Les amateurs repartent avec entrain à la plage tandis que se prépare au gîte le repas. Anne Claire s'enduit de crème mais ne parviendra pas à éviter un bon coup de soleil !

L'après-midi nous déambulons à l'intérieur de la très belle cité médiévale de Guérande, avec ses ruelles colorées abritant nombre de boutiques, de stands divers, de librairies et une magnifique église nous offrant le repos de sa fraîcheur. De retour au gîte nous faisons honneur, avec quel plaisir, à l'invitation de Patrick et Claudine qui nous ouvrent les portes de leur maison et nous régaler des délicieuses galettes dont ils ont le secret, avant que certains s'endorment en visionnant des photos du camp de 2003....

Mardi 12 juillet

A la plage le matin des courageux retournent à l'eau tandis que d'autres se baladent sur les rochers et cherchent des coquillages. Nono, posté sur la digue, regarde les baigneuses. Le soir, Marie-Jeanne, Josiane et Claudine partent visiter les marais afin de voir les oiseaux qui les habitent pendant qu'un autre groupe assiste, au Petit-Bois, à un spectacle sur le thème de la légende du roi Arthur. Danseuses, danseurs et musiciens animent la soirée.

Mercredi 13 juillet

Repos pour tout le monde le matin. Chacun vaque à ses occupations. Un groupe part visiter la « maison du paludier ». Profitant de la visite d'Annick Terrien, nous invitons Patrick et Claudine à partager notre repas du soir autour d'une belle table agrémentée d'huîtres en entrée puis de moules-frites et de glaces-madeleine comme dessert. Un régal !

Jeudi 14 juillet

Départ à 11h pour le marché de Kérinhet. Après la visite de quelques boutiques nous déjeunons à l'ombre. Il y a du spectacle et de la musique, des habitations du moyen âge sont rebâties. Brochette de lapin accompagnée d'une galette au beurre et d'une tomate. Avec le café, nous avons pu déguster un bon morceau de far breton. A 14h nous continuons la visite

du village avant de retrouver le camion au parking pour une belle surprise : la roue avant droite est crevée....Les Auville courent réveiller le pauvre Patrick en pleine sieste réparatrice pour avoir du secours. Le matériel est embarqué et retour rapide au Kérinhet pour d'apercevoir que Mickaël, notre mécanicien, a réparé lui même à l'aide de la clé à pipe du monsieur de l'entretien du village... Patrick, bien réveillé, a droit à un petite bière.... Retour au gîte et repos pour être en forme le soir pour assister au feu d'artifice organisé sur la plage de St Michel. Le premier lancement fusera vers 23h et en attendant, nous sommes assaillis par d'innombrables moustiques. La foule se presse, il y a de la musique qui défile, le spectacle est superbe. Embouteillage dans les rue étroites de Batz et retour à 0h30 pour le dodo

Vendredi 15 juillet

Françoise Guinchard et ses deux enfants nous rejoignent pour le déjeuner. A 17h départ pour une visite en barque dans les marais de la Brière. La barque à fond plat est pleine et se mène à la rame. Notre guide nous indique le nom des oiseaux qui nichent dans les marais. Le silence dans la lumière rasante du soir qui descend est impressionnant, une sensation de paix nous envahit, glissant sans bruit au fil de l'eau.

Samedi 16 juillet

Le camp se termine déjà ! Grand ménage puis départ a 12h pour aller manger chez... Patrick et Claudine bien sûr, présents à notre arrivée, et présents à notre départ. Merci les amis sans qui notre séjour n'aurait pas été ce qu'il a été. Une visite à la brocante à 14h puis retour du camion à Cholet, Paulette reprenant, pour sa part, le chemin de Brest pour retrouver son cher tendre, sans oublier de nous offrir à chacun un peu deSalicorne.

Où le camp Béthanie 2006 ?

Compte rendu sur des notes de Marie Claude, de Béatrice et tapées à l'ordinateur par Mickaël

Michel Auville